

# REVENIR

AUX FONDEMENTS  
DANS LA MARCHE  
CHRETIENNE



TAGNE Joël Casimir

# Revenir aux fondements dans la marche

## chrétienne

(Hébreux 5 : 11-14).

Cette brochure est un message d'exhortation et d'édification. Comme la parole de **YHWH**<sup>1</sup> nous le rappelle dans l'épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « **Que la parole du Mashiah habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce** ». Shalom à tous et soyez bénis abondamment par ce message au Nom de **Yéhoshoua-Mashiah**<sup>2</sup> (Jésus-Christ) **notre Seigneur** ! Amen.

\*\*\*\*\*

Il arrive des moments dans notre marche chrétienne où nous pensons « être au top », nous pensons que n'avons plus besoin de tel enseignement car nous estimons l'avoir « compris » ou « maîtrisé ». Il arrive parfois même que nous disons cet enseignement est pour les « nouveaux convertis », nous n'avons plus besoin. Or la bible accorde une importance capitale sur le fait de se rappeler la parole de Dieu car cela bâtit le chrétien et l'aide à s'en sortir dans les étapes de sa marche avec le Seigneur.

« *Au reste, mes frères, réjouissez-vous dans le Seigneur. En effet, vous écrire les mêmes choses n'est pas pénible pour moi, et pour vous c'est une sécurité.* » (Philippiens 3 : 1, BYM<sup>3</sup>).

---

<sup>1</sup> **YHWH ou YHVH** : Traduit par l'Eternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le Nom de Dieu révélé à Moïse dans le livre d'Exode. Avec le temps le tétragramme a donné *YaHWeH* ou *YaHVeH*.

<sup>2</sup> **Yéhoshoua-Mashiah** : Traduit par Jésus-Christ dans la majorité des versions de bible française. Or selon les principes de base de la traduction, le nom des personnes, des villes et des institutions ne devrait pas être changés. Raison pour laquelle nous maintenons le nom d'origine.

<sup>3</sup> **BYM** : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (Jésus-Christ) (version de la bible).

« *C'est pourquoi je ne négligerai pas de vous rappeler sans cesse ces choses, quoique vous les sachiez et que vous soyez affermis dans la présente vérité.* » **(2 Pierre 1 : 12, BYM).**

Prenons gardes car le diable a pour but principal de dérober (voler) la parole du Seigneur afin de mieux agir dans nos vies selon ce qu'il est écrit :

« *Le voleur ne vient que pour voler, et tuer et détruire. Moi, je suis venu afin qu'elles aient la vie et qu'elles l'aient même en abondance.* » **(Jean 10 : 10, BYM).**

Un matin pendant mon temps de méditation, le Seigneur mettait dans mon cœur ces paroles : « *la nourriture solide et le lait* ». J'ai cherché dans la bible les passages qui allaient dans ce sens et le premier passage dont je suis tombé est le suivant :

« *11. A ce sujet, nous avons beaucoup de choses à dire, mais elles sont difficiles à expliquer, d'autant que vous êtes devenus paresseux pour écouter. 12. Car vous qui devriez aussi être des docteurs, vu le temps, vous avez encore besoin qu'on vous enseigne les premiers rudiments des oracles d'Elohîm, et vous êtes devenus tels, que vous avez encore besoin de lait et non de nourriture solide. 13. Car quiconque participe au lait est inexpérimenté dans la parole de la justice, car il est un enfant. 14. Mais la nourriture solide est pour les hommes parfaits, pour ceux qui, par l'habitude, ont les facultés de perception exercées à distinguer le bien et le mal.* » **(Hébreux 5 : 11-14, BYM).**

Dans ce passage, lorsque nous lisons selon le contexte<sup>4</sup>, l'auteur de cette épître parlait d'un ensemble de choses qui concerne le tabernacle. A un moment donné, il leur dit qu'à ce sujet il y'a plein de choses à dire mais ces choses sont difficiles à leur expliquer car ils sont devenus paresseux pour écouter. Dans d'autres versions au verset 11, il est dit : « *parce que vous êtes devenus lents à comprendre.* », cela sous-entend qu'auparavant ces chrétiens n'étaient pas dans cet état. Donc ces chrétiens avaient la faculté de vite comprendre, ils n'étaient pas paresseux. Nous comprenons qu'à un moment donné de notre marche chrétienne, si nous ne veillons pas nous pouvons devenir paresseux à écouter la parole d'Elohîm (Dieu). Il y'a des événements, des situations par lesquelles l'ennemi profite pour pouvoir mettre les enfants d'Elohîm dans de pareilles situations.

Lorsque nous lisons le verset 12 de notre passage énuméré dans le paragraphe précédent, nous nous rendons compte que l'auteur du livre d'Hébreux s'adressait à des personnes qui

---

<sup>4</sup> **Contexte** : Lire à partir du verset 1 pour mieux comprendre le contexte.

avaient déjà cru il y'a de cela plusieurs années, qui devaient déjà être des docteurs (maitres) vu le nombre d'années écoulé depuis le moment de leur conversion et à cause des enseignements qu'elles avaient reçus. Mais le constat qu'il faisait est que ces personnes avaient encore besoin qu'on leur enseigne les rudiments des oracles d'Elohîm (le lait spirituel), c'est-à-dire **les fondements de la vie chrétienne**. Nous comprenons à travers ce verset que pendant les premiers moments de notre marche juste après notre naissance d'en haut<sup>5</sup> c'est à dire notre conversion, le Seigneur nous nourrit avec du lait spirituel qui est la nourriture qu'un nouveau-né a besoin pour grandir. Et à un moment de notre croissance spirituelle il nous nourrit avec de la nourriture solide. Maintenant si nous ne veillons pas lors des épreuves auxquelles nous sommes soumis, nous courrons le risque de revenir à **l'état où nous étions au début de notre conversion**, c'est à dire à l'état où le lait spirituel était notre aliment de base comme ce fut le cas de ces chrétiens de l'épître aux Hébreux. Il est donc important pour un chrétien de discerner la nourriture qui est convenable<sup>6</sup> pour son esprit par rapport à sa relation personnelle avec Yahweh sinon il passera à côté du plan du Seigneur pour sa vie. Dans ce contexte nous voyons que la nourriture convenable pour ces chrétiens était **le lait spirituel** et si les dirigeants leurs donnaient autre chose en dehors de cela, ils n'allaient plus grandir convenablement avec le Seigneur. Un chrétien qui a besoin du lait spirituel est un **enfant spirituel**.

Au verset 14 de notre passage de base, la bible nous enseigne que la nourriture solide concerne les « hommes parfaits<sup>7</sup> » (adultes spirituels), les personnes qui marchent constamment avec l'Esprit du Seigneur, qui ont les facultés pour s'exercer dans le discernement du bien et du mal. Ces personnes ont besoin de continuellement manger la nourriture solide. La nourriture solide a pour but de nous amener dans la profondeur avec le Seigneur.

## 1. Les types de fondements dans la bible

Il existe deux types de fondements dans la bible :

- **Yéhoshoua-Mashiah (Jésus-Christ) en tant fondement** : Christ est le 1<sup>er</sup> fondement qu'un chrétien reçoit dans sa vie lors de la nouvelle naissance. Mashiah vient habiter

---

<sup>5</sup> **Haut** : Ou nouvelle naissance.

<sup>6</sup> **Convenable** : Lire Matthieu 24 : 45-47.

<sup>7</sup> **Parfaits** : Vient du grec « teleois » qui signifie « amenée à ses fins », « accompli », « ce qui est parfait », « fait », « adulte », « âge mûr ». Lire Matthieu 5 : 48 et Ephésiens 4 : 13.

dans son cœur par son Esprit Saint. C'est l'essence même de la vie chrétienne car sans lui il n'y a pas la vie éternelle<sup>8</sup>.

« Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui est déjà posé, lequel est *Yéhoshoua le Mashiah*. » (1 Corinthiens 3 : 11, BYM).

- **Le fondement des apôtres et prophètes de l'église primitive :** Ici il s'agit du fondement dont nous avons parlé dans le livre d'Hébreux aux chapitres 5 et 6. Une fois qu'une personne devient chrétienne, elle a besoin de recevoir des enseignements fondamentaux (bases) pour grandir.

« 20. *Ayant été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, et Yéhoshoua Mashiah lui-même étant la pierre angulaire.* 21. *C'est en lui que toute la construction, ayant ses parties bien ajustées, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur.* 22. *C'est en lui que, vous aussi, vous êtes construits ensemble pour être une habitation d'Elohîm en Esprit.* » (Éphésiens 2 : 20-22, BYM).

## 2. Quelles sont les enseignements de base de la vie chrétienne ?

Les fondements sont des enseignements de base qu'un chrétien nouvellement né d'en haut a besoin pour grandir efficacement dans sa marche chrétienne.

« 1. *C'est pourquoi, laissant la parole qui n'enseigne que les premiers principes du Mashiah, tendons à la perfection, ne posant pas de nouveau le fondement de la repentance des œuvres mortes, et de la foi en Elohîm,* 2. *de la doctrine des lavages<sup>9</sup> effectués au moyen de l'eau, et de l'imposition des mains, et de la résurrection des morts, et du jugement éternel.* 3. *Et c'est ce que nous ferons, si Elohîm le permet.* » (Hébreux 6 : 1-3, BYM).

Le chapitre 6 du livre d'Hébreux dans la continuité de ce qui a été dit au chapitre 5, l'auteur rappelle à ces chrétiens qu'ils devaient laisser les premiers principes du Christ ; c'est-à-dire les fondements mais tendre à ce qui est parfait (la nourriture solide) à cause de leurs âges. Mais toutes fois il leur rappelle quelques enseignements de bases de la vie chrétienne aux versets 1 et 2, notamment (*version Louis Segond*) parmi lesquels :

- **Le renoncement aux œuvres mortes :** C'est le fait de renoncer aux œuvres qui ne produisent pas la vie de Yahweh en nous et dans celle des autres. Les œuvres mortes

---

<sup>8</sup> **Eternelle :** Lire 1 Jean 5 : 11-13.

<sup>9</sup> **Lavages :** Vient du grec « baptisos » qui signifie : « lavage ou purification effectuée au moyen de l'eau ».

sont les œuvres de la chair, le chrétien est appelé à s'éloigner de ces œuvres en les refusant dans sa vie (Galates 5 : 16-22). Il doit proclamer de sa bouche les paroles telles que par exemple : « je dis non au mensonge », « je dis non à la convoitise », « je dis non à la jalousie », « je dis non à la haine », « je dis non au péché sexuel », ... Il doit cependant proclamer aussi de sa bouche les paroles telles que : « je dis oui à la vérité », « je dis oui à la sainteté », « je dis oui à la justice », « je dis oui à la paix », ...

- **La foi en Yahweh** : C'est le fait de croire à la parole d'Elohîm qui est la vérité. Le chrétien doit mener toute action en se basant sur la parole de Yahweh afin de pouvoir bénéficier du soutien d'Elohîm (Habakuk 2 : 2-4 ; Romains 10 : 17 ; Hébreux 10 : 38 et Hébreux 11 : 6).
- **La doctrine des baptêmes** : Nous recensons dans la bible 03 types de baptême<sup>10</sup> : **le baptême d'eau**<sup>11</sup> (Matthieu 3 : 13-17 ; Marc 16 : 15-16 et Actes 8 : 36-38), **le baptême du Saint-Esprit** (Matthieu 3 : 11 ; Ephésiens 1 : 13-14 et Actes 2 : 38) et **le baptême de feu**. Lorsque nous naissons d'en haut, nous recevons l'Esprit Saint (baptême du Saint-Esprit), et celui qui a accepté de naître d'en haut doit se faire baptiser d'eau. Le baptême d'eau peut se faire avant le baptême du Saint-Esprit et vice-versa<sup>12</sup>. Le baptême de feu n'est rien d'autre que les diverses épreuves par lesquelles le Seigneur soumet le chrétien dans le but d'éprouver sa foi, le purifier et se révéler davantage à lui (Jacques 1 : 12 ; 1 Pierre 1 : 6-7 ; 1 Pierre 4 : 13-19).
- **L'imposition des mains** : Le Seigneur Yéhoshoua-Mashiah a recommandé dans la bible d'imposer les mains sur les malades pour prier pour leur guérison (Luc 4 : 40 et Marc 16 : 18). L'imposition des mains était également utilisée sur des personnes pour les délivrer des esprits impurs (Luc 13 : 11-13), les communiquer une grâce<sup>13</sup> du Seigneur. L'imposition des mains était aussi utilisée sur des objets pour les purifier ou les bénir (Exode 30 : 29-30). Toutefois, la bible nous demande de ne pas imposer les mains avec précipitation pour ne pas participer au péché des autres (1 Timothée 5 : 22). Nous devons le faire avec des bonnes motivations et sous la conduite du Saint-Esprit.

---

<sup>10</sup> **Baptême** : Ce mot dérive du verbe « baptiser », qui vient de l'hébreu « baptizo » qui signifie « plonger, immerger, submerger ».

<sup>11</sup> **Eau** : Le baptême d'eau consiste à plonger complètement une personne dans l'eau et la faire ressortir.

<sup>12</sup> **Vice-versa** : Lire Acte 2 : 37-38 et Actes 10 : 47-48.

<sup>13</sup> **Grâce** : Elle peut être une bénédiction, le Saint-Esprit, les dons de l'Esprit. Lire Matthieu 19 : 13-15 ; Actes 8 : 17 ; 1 Timothée 4 : 14 ; 2 Timothée 1 : 6.

Si nous avons de bonnes motivations et que nous décidons d'imposer les mains pour la prière, si le Seigneur n'est pas d'accord il nous avertira afin que nous ne le fassions pas.

- **La résurrection des morts** : L'Évangile est basé sur la mort et sur la résurrection de Yéhoshoua-Mashiah (Actes 3 : 15 ; Actes 4 : 10 et Actes 17 : 18). Si Mashiah n'est pas ressuscité alors notre espérance est vaine (1 Corinthiens 15 : 12-20 et 1 Corinthiens 1 : 23-24). Mais parce qu'il est mort, a vaincu la mort et est ressuscité nous devons le proclamer. Car il est vivant et il agit encore jusqu'à présent, il ressuscite les morts de nos jours et au dernier jour il ressuscitera les justes afin qu'ils passent l'éternité auprès de lui (Actes 24 :15).
- **Le jugement éternel** : C'est un type de jugement qui est effectué par le Seigneur seul, sans intervention humaine. Dieu jugera les vivants et les morts à travers celui qu'il a établi Yéhoshoua-Mashiah. Il y'a deux types de jugement éternel : **le jugement pour des impies** (Apocalypse 20 : 12-15) et **le jugement des justes** (2 Corinthiens 5 : 10). Le Seigneur qui est juste rendra à tout être humain selon ses œuvres (Matthieu 16 : 27). Tous les justes iront au paradis mais tous n'auront pas la même récompense en ce lieu. Les méchants quant à eux seront jetés dans le lac de feu et chacun ressentira sa douleur en fonction de ses œuvres.

A ces quelques exemples énumérés dans ce passage, nous pouvons ajouter (car il y'a plusieurs) aussi ceux-ci :

- ❖ **La méditation de la parole de Dieu** : le mot « méditer » signifie :
  - **Murmurer la parole d'ELOHÎM** : partout où nous sommes, nous pouvons dans nos cœurs murmurer les promesses du Seigneur (Psaumes 63 : 5-8 et Psaumes 119 : 11).
  - **Proclamer à haute voix** : il est intéressant de noter que le mot hébreu traduit dans Josué 1 : 8 par « méditer » signifie aussi « proclamer » ou « publier » dans Proverbes 8 : 7 et Psaumes 35 : 28.
  - **Réfléchir profondément** : il faut être dans le lieu secret (Matthieu 6 : 5-6). En Israël, il est de coutume d'aller étudier la torah à l'ombre d'un figuier (Jean 1 : 43-51).

J'aimerais que nous nous attardions sur les deux premières significations du mot « méditer », afin de montrer leur importance. Il est important en tant qu'enfant de Yahweh réaliser la puissance qui se trouve derrière la proclamation de la parole

d'Elohim. Nous devons de plus en plus proclamer la parole du Seigneur dans nos vies, que ce soit dans nos moments de méditation ou en dehors. Si nous sommes en compagnie des gens, nous devons la murmurer dans nos cœurs et dans le cas contraire la proclamer à haute voix afin qu'elle puisse bien nourrir notre homme intérieur.

- ❖ **La prière personnelle et le jeûne :** La prière permet au chrétien de dialoguer avec Yéhoua-Mashiah. Dans la prière, nous pouvons proclamer la parole à haute voix ou la murmurer dans nos cœurs en fonction du contexte où nous sommes. Il existe plusieurs sortes de prières parmi lesquelles nous citons : **la repentance, la louange, l'adoration, l'intercession, les remerciements (actions de grâces), les demandes, les supplications (1 Timothée 2 :1-3 et Philippiens 4 :6-7)**. Le jeûne quant à lui permet au chrétien de se déconnecter (déconcentrer) de sa chair et de ses désirs pour mieux se focaliser sur le Seigneur. Autrement dit, le jeûne nous aide à mieux assujettir notre chair afin que l'homme intérieur (esprit) puisse s'élever pour servir le Seigneur. C'est aussi une attitude d'humilité qui met le chrétien dans de bonnes dispositions pour mieux dialoguer avec le Seigneur. Le jeûne doit être associé à la prière pour une meilleure efficacité.
- **La communion fraternelle :** Elle permet aux membres du corps du Mashiah (Christ) de se rassembler entre eux pour s'encourager les uns les autres à travers une ou plusieurs paroles reçues du Seigneur, et toutes sortes de prières. La manifestation des différents dons que le Seigneur nous a donnés permet de nourrir notre être intérieur (esprit) (Actes 2 : 42).

« *Si les fondements sont renversés, Le juste, que ferait-il ?* » (**Psaumes 11 : 3, BYM**). En tant que juste, y'a des fondements qui régissent ou qui servent de point d'appui ou de base d'une vie chrétienne affermie. Maintenant que faire lorsque ces fondements sont renversés ?

**Réponse :** nous devons rebâtir (restaurer) ces fondements. Lorsque les dirigeants des assemblées locales constataient que le fondement n'était plus ou bien que certaines parties du fondement avaient été ébranlées dans la vie des disciples alors ils revenaient aux enseignements fondamentaux qui est le lait, afin que l'église puisse grandir correctement.

Nous pouvons conclure à travers cette étude que nous menons que les enseignements de bases ne sont pas destinés uniquement aux nouveaux convertis mais que l'église a besoin de

ces enseignements toutes les fois pour avancer. Car l'ennemi vient enlever ces paroles (enseignements) dans nos cœurs à un moment donné de notre marche chrétienne lorsque nous ne veillons pas et par conséquent nous nous trouvons déséquilibrés. Cela lui permet ainsi d'agir dans nos vies. S'il parvient à enlever tous ces fondements dans notre vie alors l'édifice<sup>14</sup> (maison) que nous sommes s'effondre. Il est plus facile de rebâtir un fondement qui vient de se détruire plutôt que de rebâtir plusieurs fondements, car cela nécessite beaucoup de temps. En tant que chrétien nous avons continuellement **besoin du lait** pur qui est la parole d'Elohîm car cela nous fortifie et nous encourage, et nous avons également **besoin de la nourriture solide** car cela nous permet d'entrer en profondeur avec le Seigneur.

« 2. Désirez comme des bébés nouveau-nés le lait spirituel et pur, afin que vous croissiez par lui, 3. si en effet vous avez goûté que le Seigneur est bon » (1 Pierre 2 : 2-3, BYM).

**Yahweh Rapha merci pour ta parole que tu as communiquée à travers ce livre. Ma prière est que tu pardonnes tous ceux et celles qui se sont éloignés de toi à cause de leur « suffisance ». Accorde à plusieurs personnes le discernement afin qu'elles puissent discerner la bonne nourriture convenable pour leur vie chrétienne présente.**

**Je prie pour tous ceux et celles qui ont reconnu qu'ils ont encore besoin du lait pour avancer afin que tu les restaure, les affermisses. Donnes-leur tous les éléments nutritionnels dont ils ont besoin pour avancer et donnes-leur de ne pas s'arrêter à du lait uniquement mais de désirer la nourriture solide afin d'aller plus en profondeur avec toi. C'est dans le Nom de Yéhoshoua Mashiah (Jésus Christ), que nous t'avons ainsi prié ! Amen ! Amen !**

*NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !!*

*Pour plus d'édification, vous pouvez consulter :*

*Site web : <https://www.oeuvredujour.com>*

*Facebook : [œuvre du jour](#)*

*YouTube : [œuvre du jour](#)*

---

<sup>14</sup> Édifice : Lire 1 Corinthiens 3 : 9-10.